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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Siguen investigaciones en el Congreso de Michoacán por irregularidades financieras 
al interior de este Poder 
La falta de transparencia en los informes financieros del Congreso del Estado de Michoacán 
se debió a presiones de algunos diputados que integraron la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO), tema que sigue sin dársele carpetazo y es revisado, señalo la diputada 
integrante del Comité de Administración y Control, Andrea Villanueva Cano. Informó que 
tanto la Junta y el Comité trabajan en la revisión de los temas financieros en el Congreso 
del Estado de Michoacán, debido a las irregularidades y falta de transparencia de los 
informes que se han estado revisando. Se trata, dijo de resolver las dudas que se tienen 
respecto a la plantilla laboral y el software de todas estas situaciones que se están dando. 
Confió en que ahora si se brinde la información y si se da la información generar la 
transparencia. 
 
Desafortunado, hablar de ahorros en el Congreso sin tener cuentas claras: Lariza 
Pérez 
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) mantienen la revisión de las 
finanzas del Congreso de Michoacán, ante el supuesto superávit que varios coordinadores 
de grupos parlamentarios han puesto en duda. La coordinadora del Partido Acción Nacional 
(PAN), Lariza Pérez Campos, aseguró que los integrantes de la Jucopo están en la 
disposición y disponibilidad de revisar rubro por rubro las arcas legislativas, y en su caso, 
confirmar el supuesto ahorro o desmentirlo. En torno a los boletines de prensa que desde 
el Congreso se han emitido respecto al supuesto superávit, la panista consideró la situación 
como desafortunada, pues le resulta sorpréndete que hace apenas dos meses se hablará 
de un déficit millonario en el Legislativo y ahora se hable de ahorros. 
 
Boletines: 
 
Debida atención a indígenas en los municipios: Margarita López 
 
Aprueba Congreso exhorto para ampliar carriles de Siglo XXI, presentado por 
Eréndira Isauro 
 
Con Buzón Violeta protegeremos a las mujeres de la violencia laboral: Reyes Galindo 
 
Avanza Michoacán en justicia laboral: diputado Oscar Escobar  
 
Fortapaz garantiza blindaje de municipios michoacanos: Seyra Alemán 
 
En el PRI exigiremos una estrategia de seguridad multidimensional: Hernández Peña 
 
Mónica Valdez lleva programa de vivienda digna a Purépero y Zacapu y también 
entrega apoyo a deportistas 
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La trombosis es una afección que se puede prevenir, pero es necesaria mayor 
difusión al respecto: Julieta Gallardo 
 
Congreso debe tender los lazos necesarios para que las mujeres tengan una igualdad 
efectiva: Fanny Arreola 
 
Necesario garantizar la inclusión a personas con discapacidad visual: Víctor Zurita 
 
Gloria Tapia se reúne con comerciantes de Zitácuaro 
 
Hay que combatir vacíos normativos que inhiban el cumplimiento de Ley en materia 
de igualdad de Género: Gloria Tapia 
 
Sin educación no podemos pensar en un mejor futuro para las y los michoacanos: 
Fanny Arreola 
 
Michoacán da pasos claros para la atención e inclusión de las personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Trabajo legislativo debe desarrollarse debidamente, con puntualidad y eficiencia: 
Julieta Gallardo 
 
Cuestión de derechos, el garantizar acceso al agua limpia y al saneamiento: Víctor 
Manríquez 
 
Proteger y garantizar la integridad de los niños, niñas y adolescentes, debe ser 
prioridad nacional: Mónica Valdez 
 
Legal y democrático el proceso de renovación de los Comités Municipales: 
Coordinación de la fracción del PAN en el Congreso Local 
 
Renovación de Consejo Estatal del PAN se basará en la decisión de su militancia: Liz 
Hernández 
 
La voluntad de pocos afecta el trabajo de un gran equipo: Cesar Palafox, Diputado 
del PAN 
 
Boicot de elección del Consejo Estatal del PAN detiene trabajo territorial: Ivonne 
Pantoja 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Por toma, PAN Michoacán podría interponer denuncia contra militantes 
La dirigencia en Michoacán del Partido Acción Nacional (PAN) indicó que analizará 
presentar una denuncia penal contra los militantes que tomaron las instalaciones del Comité 
Estatal el sábado, en manifestación por supuestas irregularidades en el proceso de elección 
de consejeros. El secretario General del PAN, Javier Estrada Cárdenas, señaló en rueda 
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de prensa, previa a la Asamblea Estatal de este domingo: “Distingo una conducta delictiva 
al privar de la libertad a las personas que se encontraban al interior de las instalaciones del 
PAN, porque cerraron con cadenas, cerraron todas las entradas, incluso cuando vieron 
entrar a la presidenta [María del Refugio Cabrera Hermosillo] por atrás”. 
 
Advierten impugnación interna a la Asamblea del PAN 
El diputado federal Armando Tejeda Cid advirtió que es posible que haya impugnaciones a 
la Asamblea Estatal del PAN para elegir consejeros. “Se ve un proceso complicado, ayer 
varios compañeros se manifestaron afuera del Comité Directivo Estatal (CDE)”, debido a 
que se presume hay 200 personas que se inscribieron a la Asamblea y que por una u otra 
cuestión no aparecieron. Además, el legislador expuso que las listas de delegados no 
fueron publicadas a tiempo, cuando debieron estar el lunes pero salieron a la luz el viernes. 
Agregó que se seguirá una ruta jurídica en la Comisión de Justicia del partido para 
determinar si la Asamblea y sus resultados proceden o no. 
 
Refrenda Laura Pantoja apoyo a la dirigencia panista de Refugio Cabrera 
Con la división de opiniones en torno a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), la diputada local, Laura Ivonne Pantoja Abascal, refrendó su apoyo a la presidenta 
del Comité, María del Refugio Cabrera Hermosillo. En entrevista previa a la Asamblea 
Estatal del PAN, la legisladora consideró normal que se den diferencias en los partidos, por 
lo que argumentó, lo más importante es fortalecer al instituto albiazul. Hoy lo que vivimos 
es una fiesta democrática, venimos a expresarnos (...) Es con los demás partidos con los 
que vamos a salir a competir, no entre nosotros mismos". 
 
Trabajo en el congreso definirá futuro de la coalición PRI-PAN-PRD 
La continuidad de la coalición entre PAN, PRI y PRD está sujeta al desempeño de las 
bancadas en el Congreso de la Unión, manifestó el diputado federal panista Armando 
Tejeda Cid. Refirió que viene el tema de Ley de Ingresos, el jueves 20, el de reforma 
electoral antes del 30 de octubre y Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, 
por lo cual "habremos de ver cómo votan los grupos parlamentarios. Teniendo estos tres 
elementos, sin duda se verá si sigue funcionando la alianza o no". Respecto Silvano 
Aureoles Conejo y sus aspiraciones presidenciales, Tejeda Cid mencionó que el PAN 
esperará primero al inicio del proceso electoral y luego ver cómo y con qué elementos hacer 
alianzas.  
 
El fortalecimiento del PRD se construye todos los días: Octavio Ocampo 
Con la firme convicción de seguir fortaleciendo al Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), su dirigente estatal, Octavio Ocampo Córdova, realizó una intensa gira de trabajo 
en los municipios de Zitácuaro, Carácuaro y Tuzantla. El también ex Presidente del 
Congreso del Estado, afirmó que en esta nueva ruta de trabajo del PRD, se ha trabajado 
desde las bases, de cercanía con la gente y la militancia, privilegiando siempre la unidad, 
la inclusión y el respeto. 
 
Que la militancia priista de Morelia decida nueva dirigencia. 
Se registraron en fórmula para ser la nueva dirigencia del PRI en Morelia, el ingeniero 
Ramón Cano Vega, como presidente, e Irma Villagómez, como secretaria general. Lo 
anterior y pese a que en el momento del registro, y para realizarlo en tiempo y forma, el 
Instituto Reyes Heroles no les había entregado su constancia de examen de conocimientos 
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generales. No obstante, al no tener impedimentos constitucionales, consideraron que es 
momento y oportunidad para consultar a los priistas morelianos y que sean ellos los que 
decidan quiénes quieren que los representen. 
 
Dicta IEM medidas de protección para síndica y regidoras de Penjamillo 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) solicitó medidas de protección inmediatas a favor 
de la síndica y regidoras del Municipio de Penjamillo, tras considerar que se encuentran en 
una posible situación de gravedad y peligro, derivado de los presuntos actos de Violencia 
Política Contra las Mujeres en Razón de Género (VPMG). Con independencia de analizar 
la queja de violencia presentada el día de hoy ante el Instituto, así como el acuerdo remitido 
el día de ayer por la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) donde se declaran 
incompetentes respecto del caso Penjamillo y da vista al IEM para pronunciarse respecto 
al tema, el Instituto emitió medidas cautelares urgentes en favor de las quejosas con el 
objeto de salvaguardar la integridad y seguridad de las presuntas víctimas y sus familiares, 
con base en la apariencia del buen derecho y el peligro en la demora. 
 
Se registran fórmulas para presidir el PRI en Ario, Morelia, Múgica y Parácuaro 
A fin de renovar las dirigencias de los Comités Municipales en Ario de Rosales, Morelia, 
Múgica y Parácuaro, se llevó a cabo la Jornada de registro de las fórmulas de candidaturas 
para la elección ordinaria de las personas titulares de la presidencia y la secretaría general 
de los Comités Municipales para el período 2022-2025.  La Comisión Estatal de Procesos 
Internos (CEPI) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió dos solicitudes para 
presidir el Comité Municipal en Morelia: la primera, integrada por Olivio López Mújica y Elvia 
Loreto Mendoza Gómez; y la segunda, por Ramón Cano Vega e Irma Villagómez Carbajal, 
como presidentes y secretarias generales, respectivamente. 
 
Cuestionado, logra José Hinojosa carro completo en el PAN Michoacán 
Un total de 90 consejeros estatales logró colocar el grupo de José Manuel Hinojosa Pérez 
al interior del PAN Michoacán, además de siete consejeros nacionales. En la asamblea 
estatal realizada este domingo en el teatro José María Morelos, el cónclave panista de mil 
135 delegados numerarios votó a favor de 90 consejeros adscritos al grupo de José Manuel 
Hinojosa. Hinojosa Pérez es el máximo liderazgo del PAN que hace equipo con los titulares 
de la actual dirigencia estatal, presidenta y secretario general, Cuquita Cabrera y Javier 
Estrada, respectivamente. En contestarte, Maguy Vázquez, candidata a consejera estatal, 
afín al grupo político de Armando Tejeda Cid, afirmó a Quadratín que tiene elementos 
suficientes para impugnar el proceso interno, en que, a su decir, existieron diversas 
irregularidades que presentarán ante el órgano de justicia partidaria del PAN.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Próxima semana podrían firmar contrato para continuar con obra de salida a 
Salamanca: SCOP 
La próxima semana se podría firmar el contrato con la nueva empresa que continuará con 
los trabajos de obra del distribuidor vial de la salida a Salamanca, en la ciudad de Morelia, 
adelantó el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José 
Zavala Nolasco. En entrevista con medios de comunicación, el secretario indicó que incluso 
detectaron con la empresa anterior encargada de la obra, que hay volúmenes que no fueron 
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ejecutados pagados con una cantidad grande en la administración anterior, pero que no se 
puede decir la cifra por el proceso que se lleva. 
 
En 15 años, Michoacán podría quedarse sin bosques y selvas 
El empresario y ambientalista, Roberto Molina Garduño dio a conocer que en estudios 
realizados por diversos especialistas en bosques, se estima que de continuar con la tala 
clandestina en estas áreas, en 15 años, Michoacán ya no contaría con bosques y selvas. 
En entrevista para Grupo Marmor, indicó que se ha trabajado precisamente para atender 
las necesidades de éstas áreas en todo el estado, ya que anualmente, la entidad pierde 
hasta 66 mil hectáreas de bosques. Comentó que desde hace 40 años, Michoacán ha 
perdido el 68 por cientos de sus bosques y actualmente, únicamente tiene más de 1000 
hectáreas de éstos en todo su territorio, por lo que hizo un llamado al gobierno estatal y 
federal, para que se pueda tener mejores estrategias para atender esta situación. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Inician recorridos en panteón municipal de Morelia 
El pasado viernes 14 de octubre, iniciaron los recorridos nocturnos en el panteón municipal 
de Morelia por lo que se espera que continúen a lo largo del mes, informó el director de 
panteones municipales, Francisco Javier Miranda Miranda. Expresó que sobre los tiempos 
y costos de este tipo de atractivos no tiene mayor conocimiento, ya que es un empresa 
externa a la administración municipal quien los realiza. Sin embargo, resaltó que cuenta 
con los permisos necesarios para llevar a cabo dichos eventos. 
 
Comerciantes exigen a autoridades quitar plantón del FNLS 
A 16 días de que integrantes del Frente Nacional de la Lucha por el Socialismo (FNLS) se 
instalaran en la Plaza Melchor Ocampo, el presidente de la asociación de Comercios y 
Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama, exigió a los 
gobiernos estatal y municipal que retiren el plantón. En entrevista para El Sol de Morelia, el 
empresario afirmó que la mayoría de las personas que permanecen en la plaza pública 
hacen sus necesidades fisiológicas en los portales del Centro Histórico, lo que ha generado 
molestia entre los comerciantes porque tienen que lavar el área todos los días. 
 
Grafitis, pintas y pegatinas los principales problemas de los barrios en la capital 
michoacana 
La colocación de grafitis, pintas y pegatinas han sido los principales problemas de los 
barrios en la capital michoacana, anunció el Gerente del Centro Histórico, Gaspar 
Hernández Razo. El funcionario municipal puntualizó que lamentablemente este tipo de 
situaciones siguen siendo una de las de mayor incidencia en espacio público 
principalmente, lo que ha generado que se destine una cantidad importante para el retiro 
de éstos. 
 
Supera expectativas “1ra. Feria del Uchepo y la Corunda” en Tiripetío 
Con una asistencia superior a las 2 mil personas y una derrama económica qué rebasó los 
265 mil pesos, concluyó con éxito la primer Feria del Uchepo y la Corunda en la Tenencia 
de Tiripetío. Cerca de 20 cocineras tradicionales participaron en esta primera feria 
ofreciendo Uchepos y Corundas con precios que fueron desde los 15 pesos. 
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Contaminación en Presa de Cointzio no es para alarmarse: Ayuntamiento de Morelia 
 El secretario de Desarrollo Rural y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Morelia, Guillermo 
Marín Chávez, remarcó que tras haber realizado un examen al agua de la presa de Cointzio, 
se ha decretado que es un agua con contaminantes dentro del margen normal. De este 
modo, remarcó que el evento registrado a inicios del año donde hubo peces muertos a la 
orilla del embalse, no se debió a una contaminación excesiva. Empero, admitió que si existe 
una contaminación del agua, aunque está dentro de los estándares normales de los cuerpos 
de agua en México y en Michoacán. 
 
Habitados, 80% de los inmuebles del Centro de Morelia  
Alrededor del 80 por ciento de los inmuebles ubicados en el Centro Histórico de Morelia 
está habitado, aseveró Gaspar Hernández Razo, gerente del Patrimonio Cultural. Si bien la 
tendencia del área es la pérdida de población permanente, la mayor parte de las 
edificaciones en la zona de monumentos históricos cuenta con por lo menos una persona 
que lo ocupa. El restante 20 por ciento se encuentra deshabitado temporalmente; sin 
residentes, pero con buena preservación; en malas condiciones de conservación, pero aún 
en firme la estructura, y en riesgo inminente de colapso.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Más de 1.8 millones de dosis de refuerzo se han aplicado en Michoacán 
Más de 1.8 millones de dosis de refuerzo de vacuna anti COVID-19 han sido aplicadas en 
Michoacán, en beneficio de población mayor de 12 años, acción importante en la contención 
de la pandemia. Los cinco grupos etarios que registran mayor incidencia en la aplicación 
de su refuerzo son: 60 años y más con 455 mil 755 dosis, seguido por el de 40 a 49 con 
386 mil 544; 18 a 29 años con 375 mil 702; 30 a 39 con 326 mil 907; así como el de 50 a 
59 años con 231 mil 57 dosis. La Estrategia Nacional de Vacunación en Michoacán se ha 
realizado de manera exitosa y se sigue reforzando la misma, en aras de alcanzar coberturas 
del 100 por ciento; además de que esta acción ha sido coadyuvante para bajar las 
incidencias de ocupación hospitalaria, casos positivos y defunciones. 
 
Mujeres han incrementado el consumo de bebidas alcohólicas y tabaco 
Las mujeres han incrementado su consumo de alcohol y tabaco, situación que origina 
afectaciones en su salud; por su situación fisiológica, les afecta más que a los varones 
porque su cuerpo contiene más grasa entre los órganos y hace que alcohol se quede más 
tiempo en el cuerpo, entonces hace su efecto que es emborrachar a la persona. Les afecta 
en su vida reproductiva porque pueden tener abortos espontáneos, tener un recién nacido 
con bajo peso o con deformaciones. En el caso de los hombres les afecta en su desempeño 
sexual, por ello, hay tantas pastillas para la disfunción eréctil; este es un aspecto que los 
jóvenes deben tener en cuenta porque es un factor que a los 30 o 40 años ya presentan 
problemas para sostener problemas sexuales, indicó, Luis Armando González Corza, 
trabajador social de la Unidad Médica de Especialidad del Centro de Atención Primaria de 
Adicciones. 
 
Realizará el IMCED la Jornada de Sensibilización, Salud Integral y Prevención 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/136807-realizara-el-imced-la-jornada-de-sensibilizacion-salud-integral-y-prevencion.html
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Bajo el lema “Por ti, por mí, por ellas, por nosotras y… por todas”, y en el marco del Día 
Mundial de Lucha contra el Cáncer de Mama y el Día Nacional por la Igualdad y No 
Discriminación, el Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED), llevará a 
efecto la Jornada de Sensibilización, Salud Integral y Prevención, la cual se pondrá en 
marcha este lunes y tendrá una duración de una semana con una serie de actividades. Con 
la serie de eventos que se realizarán por parte del Departamento de Psicología a cargo de 
Verónica Del Toro Morales, el IMCED se suma a las iniciativas de la prevención y atención, 
educando desde sus espacios en el autocuidado, a través de actividades que fomentan la 
salud integral en su propia comunidad y de acciones que promueven los Derechos 
Humanos. 
 
Iglesia Piden A Peregrinos Seguir Con Cubrebocas Para Evitar COVID-19 
Luego de que los lineamientos para la continuidad saludable de las actividades económicas 
ante COVID-19 fueron actualizados y se recomendó poder dejar de usar el cubrebocas en 
centros de trabajo a si se cuenta con sana distancia y ventilación, la Iglesia Católica instó a 
la población a seguir con las medidas de prevención contra el COVID-19, como el uso de 
mascarilla. En el semanario “Desde La Fe”, la iglesia destacó que “pese a que los efectos 
y riesgos de la enfermedad han disminuido, es importante ser prudentes y tener claro que 
los contagios aún existen, sobre todo ante la próxima temporada invernal”. 
 
Aplicadas 120 mil dosis de vacuna antirrábica en Michoacán 
Avanza la campaña de vacunación antirrábica con éxito en la entidad, hasta el momento la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha logrado aplicar 120 mil dosis. 
La institución seguirá reforzando la inmunización de perros y gatos, lo que resta del año, 
por ello; se cuenta con módulos fijos en los centros de salud y las brigadas del área de 
vectores visitan localidades de difícil acceso o comunidades alejadas. Este trabajo arduo, 
permitirá alcanzar la programada para este año, que es la de aplicar 900 mil dosis de 
vacuna antirrábica, lo anterior con el fin de mantener al estado libre de casos de rabia 
transmitida por animales domésticos. 
 
En noviembre podrían llegar a medio millón las muertes por Covid 19  
-Al inicio de noviembre, México podría alcanzar el medio millón de muertes por Covid 19, 
según el conteo de TResearch. En su corte diario, la empresa de análisis y seguimiento, 
registró 499 mil 556 decesos hasta el 9 de octubre. Con la tendencia que se registra, México 
da cuenta de un promedio de 80 muertes por semana, salvo la segunda de febrero, cuando 
alcanzó los 678 decesos al inicio de la quinta ola. México alcanzará el medio millón de 
víctimas en medio del relajamiento de las medidas y la indicaciones gubernamental de dejar 
de lado el cubrebocas.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
A 10 años de la incursión policiaca en la Normal de Tiripetío, normalistas no cejan en 
demandas 
Este fin de semana se realizaron manifestaciones de normalistas. Es importante señalar 
que los hechos que se conmemoran este sábado y domingo derivaron de una amplia 
jornada de movilizaciones en el 2012, cuando las Normales de la entidad se oponían a un 
cambio a la malla curricular determinando por las autoridades federales, y que derivó en la 
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detención de más de 100 estudiantes. Los estudiantes se oponían a la implementación 
estos cambios y como acciones de presión implementaron un prolongado paro académico 
y la retención de múltiples de unidades de transporte de mercancía y pasajeros. 
 
Grupo de presuntos normalistas atacan con cuetones el edificio del Poder Judicial 
del Estado, en Morelia 
Un grupo amplio de estudiantes normalistas quebraron cristales de la sede del Poder 
Judicial del Estado, en Calzada La Huerta, de Morelia; además detonaron cuetones hacia 
la fachada del edificio cuando realizaron una parada en la movilización que emprendieron 
este sábado en conmemoración de los hechos ocurridos del 15 de octubre del 2012. 
Durante la marcha, y justo cuando la retaguardia de la columna de manifestantes se alejaba 
del edificio rosa, un grupo de manifestantes realizó pintas en el éstee hizo explotar 
artefactos sobre la valla que lo resguarda; también arrojaron algunos objetos a las ventanas. 
 
Marchan normalistas este domingo en Morelia  
Alrededor de 600 estudiantes de diferentes normales del estado se manifestaron la tarde 
de este domingo en la capital michoacana. La manifestación estaba compuesta por 
estudiantes de los planteles NIM, CREN, CRENAM y adscritos al Sector IX Indígenadel 
Poder de Bases CEND-CNTE. La movilización inició minutos antes de las 3:00 de la tarde 
en la zona de Xangari, en la salida a Pátzcuaro, y arribó al primer cuadro de la ciudad, pues 
finalizó frente a Palacio de Gobierno luego de recorrer calzada La Huerta y la avenida 
Francisco I. Madero. 
 
Titular de la SEP no descarta ni garantiza federalización de la nómina magisterial 
En breve visita a Michoacán, la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya 
no descartó ni garantizó la federalización de la nómina magisterial; tampoco informó el 
avance que lleva el proceso y se limitó a señalar que se está trabajando en el tema. Tras 
encabezar el acto conmemorativo al CV aniversario de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), sólo concedió una breve entrevista sobre el tema, mientras 
caminaba hacia un salón para “hacer un ajuste de tiempo”. “Se está trabajando sobre eso”, 
puntualizó la funcionaria federal, al señalar que se “ha avanzado mucho y esperamos pronto 
darles buenas noticias”. 
 
UMSNH LLEGA A SU CV ANIVERSARIO COMO UNA DE LAS MEJORES 
UNIVERSIDADES DEL PAÍS 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) llegó al CV Aniversario 
de su Fundación como una de las mejores instituciones educativas del país, aseguró la 
Secretaria de Educación del Gobierno Federal, Leticia Ramírez Anaya. En representación 
del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y fungiendo como oradora 
oficial, la titular de la SEP consideró que después de más de cien años, sorteando crisis y 
dificultades de toda índole, los nicolaítas han sabido construir una universidad que es, 
actualmente, una de las mejores del país.  
 
SEP: estamos comprometidos con la consolidación de la UMSNH 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) se dijo comprometida con el impulso y la 
consolidación de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en 
materia educativa. Así lo consideró la titular de esta dependencia federal, Leticia Ramírez, 
al recordar que esta, la máxima casa de estudios de la entidad, ha sido espacio de 
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formación para héroes independentistas, como Miguel Hidalgo y José María Morelos y 
Pavón. “Los nicolaitas tuvieron una participación destacada durante la tercera gran 
transformación del país, que significó la Revolución Mexicana, y muchos profesores y 
estudiantes se sumaron al movimiento”. Aseveró que grandes nicolaitas tuvieron una 
relevante participación en diferentes escenarios de transformación del país y por ello 
buscarán la manera de mantenerlos vigentes en toda la población mexicana.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
SSP repele agresión a Sedena en Aguililla; civil armado muere 
Los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), atendieron y brindaron el 
apoyo tras una agresión suscitada en contra de personal de la Defensa Nacional (Sedena), 
hechos ocurridos en la localidad la Cuchara, perteneciente al municipio de Aguililla. En una 
rápida movilización policial, los agentes de la Guardia Civil acudieron a la demarcación en 
mención, sitio donde los agentes castrenses habrían sido atacados presuntamente por 
civiles armados. Al arribar al sitio y brindar el apoyo, el resultado fue de un civil fallecido, 
así como el aseguramiento de un arma de fuego tipo M4, calibre .223 milímetros, 03 
cargadores abastecidos y 55 cartuchos útiles del mimos calibre.  
 
Más de 6 mil accidentes viales en lo que va del año en Michoacán: SSM 
De acuerdo al reporte emitido por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de 
la coordinación de Prevención de Accidentes y Seguridad Vial, en lo que va del año se tiene 
un acumulado de 6 mil 292 hechos de tránsito y 487 decesos. Por ello, derivado de las 
recientes estadísticas registradas en el estado, donde se ha visto un incremento 
considerable en los accidentes por hechos viales y después de la sesión extraordinaria 
realizada el día de ayer por Consejo Estatal de Prevención de Accidentes (COEPRA), 
encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Salud de 
Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, instruyó a sus áreas competentes a 
establecer líneas estratégicas que permitan bajar la incidencia de éstos. 
 
Ante la alta incidencia, se alista campaña preventiva contra accidentes viales en el 
estado 
En reunión extraordinaria del Consejo Estatal para la Prevención de Accidentes y Lesiones 
(Coepra) realizada este sábado, el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla 
llamó a todos los sectores involucrados a promover un plan integral de seguridad vial en las 
carreteras estatales. Lo anterior, aseveró el mandatario, con el objetivo de garantizar la 
seguridad de los usuarios de las principales autopistas del estado, mejorar la infraestructura 
de las mismas y disminuir el número de accidentes viales, que se han recrudecido en los 
últimos días, con varios vehículos involucrados y las víctimas ya contándose en doble dígito. 
 
Reporta SSN cerca de 7 mil réplicas del sismo de 7.7 
Hasta las 8 horas de este domingo 16 de octubre, el Servicio Sismológico Nacional (SSN), 
reportó cerca de 7 mil réplicas del sismo de magnitud 7.7 que tuvo como epicentro la costa 
de Michoacán. Su reporte que emite diariamente, indica que, desde el pasado 19 de 
septiembre, día en que se reportó el sismo, a la fecha se han reportado 6 mil 813 réplicas, 
siendo la más alta de 6.9. Conforme a las estadísticas publicadas por el SSN, indica que, 
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en promedio se reportan entre 30 a 50 réplicas por hora, por lo que, a casi un mes del 
sismo, se está por alcanzar las 7 mil réplicas. 
 
Inicio de semana con posibles lluvias en Michoacán por onda tropical 27 
De acuerdo con el reporte del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), se prevé la 
formación de una zona de baja presión frente a las costas de Michoacán y Guerrero; 
incrementa a 40 por ciento su probabilidad para desarrollo ciclónico en cinco días. Además, 
la onda tropical número 27, que se desplazará sobre el Istmo de Tehuantepec y el ingreso 
de humedad del Golfo de México, traerá posibles lluvias en la entidad. La circulación 
anticiclónica en niveles medios de la atmósfera, ocasionará temperaturas vespertinas de 
cálidas a calurosas. 
 


